

la confiada y segura de su éxito, no solo por que tiene la resolución de persistir con la constancia y energía en la lucha de sus procedimientos, sino porque tiene a su lado las primeras autoridades, las más importantes entidades económicas, industriales, comerciales y obreras y confía mucho con el espíritu de la ciudadanía de los elementos patronales de esta ciudad.

**POLVOS BELLEZA**

*Hermosura y distinción.* Por su calidad, pureza y perfume superfinos y su adherencia al cutis son los mejores que existen. *Blancos, Naturales, Rosados, Rachel y Morenos.* En perfumerías a 250 y 4 pts. caja según tamaño

Después de cerca de unos dos años de procesamiento, tener embargados sus bienes y haber sufrido 39 días de encarcelamiento, ha sido absuelto libremente de la causa que lo motivó, el defectivo don Ramón Julibert, director de las oficinas de investigación y pesquisas «L'Humanité».

**— MÁQUINAS DE ESCRIBIR**

*I. Graças.—Ronda de San Pedro, 19*  
Es una ligereza comprarlas sin pedir precios de las que de todas nunca importa directamente de América.

La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido el acta de constitución del Patronato local de la Vejez de Sidiámut, formado por el alcalde don José Sanfeliu, el cura párroco don José Cirera, el juez municipal don Ricardo Reñé y los vecinos don Bernardo Puvó y don Ramón Comanys.

También se ha constituido el Patronato local de la Vejez de Vilanova de la Barca, formando el alcalde don Jaime Giné, el cura párroco don Jose Granell, el juez municipal don Juan Surroca y los vecinos don José Antonio Verdú, don Luis Ponte y don José Pifarre.

Con los anteriores la Obra de los Homenajes a la Vejez tiene ya establecidos en Cataluña y Baleares 86 Patronatos locales, constituidos para la realización de los fines de la Obra y para la celebración de los actos de Homenaje del fin de Pascua.

**— AGUA DE RUBINAT-LLOORACH** es el purgante ideal que no irrita ni deja estreñimiento, previene las congestiones y la apoplejía y evita las infecciones gástricas y el tífus.

Ha celebrado la sesión mensual ordinaria la directiva de la Asociación de Clases pasivas de esta ciudad, bajo la presidencia de don Jose Alvarez del Vayo, en la que, después de aprobar el acta de la anterior, se acordó la admisión de cinco nuevos socios, así como también que se lleve a la junta general anual, que se celebrará en los primeros días de junio próximo, lo referente al domicilio social que se viene gestionando para su resolución, cuyo día y hora se anunciará directamente a los socios y por medio de la prensa a todos los retirados y jubilados que deseen asistir a ella.

**— HOY**

se regalará en las camiserías BELLFORT una caja Jabón Heno de Pravia a cada comprador cuya compra exceda de 10 pesetas. Calle del Coll, 3 y 5. Sucursal: Archs, 2

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos:  
Administrador de loterías núm. 2, 5.262 pesetas; ídem núm. 3, 3.296; administración núm. 28, 4.258; ídem núm. 30, 5.342; ídem núm. 31, 5.186; ídem núm. 32, 6.594; ídem núm. 33, 6.525; ídem número 31, 5.373; ídem núm. 36.288; don A. Ripoll, 21.045; Tranvías San Andrés, 95; ídem de Barcelona, 319.

Por la Intervención de Hacienda se recuerda a las clases pasivas que al presentarse el próximo mes de abril para pasar la revista anual, han de ir provistos de la real orden de concesión de la pensión, cédula personal, nominilla y la fé de vida, debiendo estar firmados por ellos estos tres últimos documentos.

—Cura vómitos y mareos a embarazadas. AIVAL. Venta: Centros específicos y farmacias

La Cámara Regional de Sociedades Cooperativas de Cataluña-Baleares ha dirigido el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

«Esta Cámara Regional de Cooperativas llama poderosamente atención V. E. sobre imposibilidad de encontrar adquirir arroz. Representantes de los vendedores Valencia nos dicen se hallan ocupados en la exportación de dicho producto. Urge prohibir exportación mientras necesidades interiores no sean atendidas.»

Pedimos al gobierno para que nuestras Cooperativas puedan ser abastecidas de dicho producto.—Presidente, Salas Antón.»

**—Cintas para palmas**

Sección de trozos a precios de regalo. LA ORQUIDEA. Puerta del Angel, 15 y 17

Telefonemas detenidos:  
La Línea, Rosendo Partagás, corredor; Manresa, Antonio María Caleff, Caspe, 30, primero; Puerto Santo, María, Aventos; Valencia, Eduardo Henarez, Compañía Píñillos, vapor Barcelona.

Hoy, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una junta general extraordinaria en el Centro Social de Nuestra Señora de la Merced, Ancha, 15, principal.

—Pídanse medias botellas agua «Vichy Catalán» en hoteles y restaurants.

El caricaturista señor Grau Miró inaugurará una exposición el próximo sábado en el Salón París.

Ha fallecido en esta ciudad doña Quirina Molinas y Arola, virtuosa dama que por sus relevantes prendas de carácter gozaba de firmes simpatías. La noticia de su muerte ha de ser para sus familiares y amigos un gran dolor.

la trataron y pudieron apreciar sus excelentes cualidades.

A la distinguida familia de la finada, y muy especialmente a su hijo don Pedro Rahola, ofrecemos el testimonio de nuestro pésame.

**—CORSES-RICART**

Aumentan la perfección del cuerpo y son cómodos, aun para las señoras delicadas u obesas. Precios módicos. PUERTA DEL ANGEL, 19, pral.

Dió don M. García Silvestre, en el Ateneo Enciclopédico Popular, su anunciada conferencia, para dar a conocer la primera traducción al catalán de «La Eneida», de que es autor.

Expuso el estado de las traducciones virgilianas en Cataluña, haciendo votos por su prosecución. Luego expuso el argumento del poema y leyó fragmentos de su traducción en prosa y verso.

El disertante fué aplaudido.

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, don José Aladern dará en el Ateneo Enciclopédico Popular una conferencia pública sobre el tema: «La nación Vascongada y su admirable idioma.»

Sarna. Sarnicida Paradel. 3 pts. Asalto, 28 f.º

Continúa en igual estado la huelga de obreros descargadores de pescado. El gobernador celebró ayer varias conferencias con el contratista de dicho servicio, con los armadores de buques pesqueros y con los obreros, para ver de llegar a un acuerdo.

Ayer continuó en igual estado la huelga de obreros constructores de pianos. El paro fué absoluto en todos los talleres.

Ha quedado resuelta la huelga de los obreros metalúrgicos de Tarrasa que se planteó el día 8 de enero último, habiendo reanudado los huelguistas el trabajo, excepto la fundición, que no lo han hecho en espera de la solución de pequeñas dificultades, que se confía vencer esta misma semana.

**—B. Calvet, Call, n.º 1**

Imenso surtido en mantillas chantilly y blonda. Variado surtido en géneros negros y lanas de entretiempo.

En el Asilo Naval se celebrará el próximo domingo, a las diez, la misa de bendición de Palmas. Los socios y protectores a quienes por la premura de tiempo no se ha pasado la acostumbrada invitación, pueden recogerla en la secretaría de dicho Asilo, Granvía Layetana, 5 y 7, principal.

Hoy, a las diez de la noche, en el Fomento del Trabajo Nacional, tendrá efecto la quinta conferencia del ciclo organizado por la Sociedad de Geografía Comercial de Barcelona. El ingeniero militar y cartógrafo don José de Rivera, desarrollará el tema: «Estado actual de la cartografía en España e ideas sobre la formación de un mapa topográfico de Cataluña y otros.»

—Se ha descubierto un producto denominado «CARBONITE», de fácil empleo, que produce una economía de un cincuenta por ciento en el consumo de toda clase de carbones, tanto para usos industriales como domésticos. Informes: *Catasis y Compañía*, paseo Colón, 20. Teléfono A 459, Barcelona.

Del ciclo de conferencias que tiene organizada la Sociedad de Maestros Pintores, de Barcelona, la primera tendrá efecto el próximo domingo, día primero de abril, a las once de la mañana, en el local del Ateneo Barcelonés (Canuda, 6), a cargo del crítico de Arte y Bibliotecario del Museo de Arte Decorativo, don Joaquín Folch y Torres, que disertará sobre el tema: «La Pintura Ornamental». El acto será público, invitándose especialmente a todos los aprendices de Barcelona.

Según cálculos de la sección de Estadística del Museo Social, el número índice de los precios de subsistencias al detall en Barcelona, que en el pasado mes de enero fué 114,4, resulta ser para el finido mes de febrero 113,4. En febrero de 1916 fué de 106,8.

**—CINTAS PARA PALMAS**  
LA CUBANA. Ronda San Pedro, 4  
(junto plaza de Cataluña)

Han visitado al presidente de la Diputación el presidente y el secretario de la Academia de Higiene de Cataluña, doctores Soley y Moragas, respectivamente.

Por disposición de doña C. G. B. ha recibido el doctor Carulla la cantidad de dos mil quinientas cincuenta pesetas para el sostenimiento de una cama en este hospital clínico durante tres años.

**—URALITA**  
PARA TECHAR-PL. ANT.º LOPEZ. 15

Se celebró en la Unión Gremial, bajo la presidencia de don Jaime Agustí, la reunión de presidentes y síndicos de gremios, para darles cuenta de la proposición de arreglo para la solución del conflicto del arbitrio sobre anuncios fijos iniciada por el gobernador civil.

Oídas las explicaciones del presidente, los reunidos le ratificaron su confianza para que continúe las gestiones de concordia, dirigiéndose acto seguido éste acompañado del secretario al Gobierno civil, donde en presencia del señor Morote continuó la conferencia entre los representantes de la Unión Gremial y el ex arrendatario señor Soler. En el transcurso de la misma se presentaron numerosos dificultades

en la determinación de los conceptos sujetos al pago, llegando al extremo de no poder lograr la finalidad que en un principio se habían propuesto los conferenciantes. En vista de ello, y de la buena disposición que se manifestaba por ambas partes, el gobernador civil propuso una nueva y clara fórmula, que se pasó a discusión, dejándose a lumbrar una posibilidad de arreglo, a cuyo efecto mañana continuará la entrevista en el despacho de la Unión Gremial, ya que una vez puestos de acuerdo los interesados ha de ser sancionado el mismo por el gobernador, al objeto de que dicha transacción tenga en lo posible carácter legal.

**—¿POR QUÉ**

los que anuncian con la pretensión de competir con nosotros no presentan al público la cantidad de telas para camisas.

**que la casa VILARDELL tiene**

expuestas en sus escaparates de la calle del HOSPITAL, 36 y 38? Porque lee es fácil decir por escrito lo que no pueden demostrar con hechos. Vea el público nuestros escaparates y se convencerá.

Ayer celebró el Ayuntamiento de Sarriá sesión. Pasó a la Comisión de Fomento una instancia de doña Pilar Bergés, solicitando cubrir una sección de la Ricra de Sarriá. Se concedieron dos permisos para obras particulares a doña Mercedes Rocanora, y otro a don Antonio Font. Se otorgó la concesión definitiva de tres puestos de venta del mercado de San Vicente, a favor de don Joaquín Martí, don Pedro Mas y doña Concepción Balasch.

El señor Daura interesó se aperciba a la Compañía de Gas y Electricidad para que deje en el mismo estado en que se hallaban las aceras de la población, levantadas por la misma, para proceder a la colocación de cables en el subsuelo.

El señor Grau interesó sea declarada obra de vía una sección del antiguo camino de Vallidre a Molins de Rey, que deja de ser viable en virtud de las obras efectuadas por el ferrocarril de Sarriá a Las Planas.

A propuesta del señor Parrot se acordó oficial a la misma empresa para que cuanto antes reconstruya el depósito del Matadero, cambiando de emplazamiento en virtud de las indicadas obras.

Al final de la sesión y conforme tenía anunciado, visitaron al Ayuntamiento el rector de la Universidad doctor Carulla y el inspector provincial de primera enseñanza don Dimas Fernández, para tratar de la cuestión relativa a la construcción de las nuevas escuelas. El doctor Carulla, que conoce ya el terreno destinado a emplazamiento, después de examinados los planos ya aprobados aconsejó al Ayuntamiento modifique su plan, construyendo las nuevas escuelas a base de una graduada para niños y otra para niñas, con tres aulas para cada grupo.

En vista de las acertadas observaciones del rector, los concejales encargaron al arquitecto municipal señor Calvet que, con arreglo al criterio aconsejado y tomando por base el proyecto que por el ministerio de Instrucción pública tiene aprobado el doctor Carulla, redacte el que conviene construir en Sarriá, a la vista del cual se estudiará la forma económica de obtener la cantidad necesaria.

—Azúcar de caña legítimo a 110 ptas. kilo. Rda. S. Antonio, 1, Drog.º Sucursal Dalmau.

El Centro Obrero Maurista «Nueva Acción» cursó ayer el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Ante pésima situación clases obreras motivada por crisis trabajo, escasez y encarecimiento subsistencias, Centro Obrero Maurista «Nueva Acción», interpretando sentir proletariado barcelonés, protesta pasividad gobierno, interesando poderes públicos inmediatas medidas salvadoras, en evitación posibles conflictos hambre.—Presidente, Mds; secretario, Sadón.»

La última sesión celebrada por la junta directiva de la Sociedad de Atracción de Fierros de la presidio don Mariano Rubió.

El señor Ribas hizo relación de las gestiones practicadas con objeto de conseguir el restablecimiento de algunos trenes de la línea de San Juan de las Abadesas, correspondiendo a instancias de varios Ayuntamientos, sociedades y particulares de las poblaciones interesadas.

Se acordó dirigir al ministro de Fomento una comunicación en el sentido de que se utilicen las obras de construcción del ramal de la carretera de Barcelona a Francia por la Junquera, que ha de comunicar con Caldas de Malavella.

**—Palmas**

Sombreros niña y niño. NOVEDADES.—Viuda Carlos Cid, Boquería, 29

El próximo domingo por la noche tendrá efecto en la Juventud Autonomista una velada literario-musical.

**—Balneario de Cardó**

AGUAS NITROGENADAS Y ARSENICALES Bronquitis, herpes, convalecencia.

En el Centro Aragonés dar el próximo sábado, a las nueve y media de la noche, el consejero-delegado del Instituto Nacional de Previsión, don José Maluquer Salvador, su anunciada conferencia pública sobre «Una idea de Costa.—El Coto social de previsión.»

—LAVABOS, WATERS, BAÑERAS Modelos nuevos.—Precios reducidos. JAIME SAURET 7, PELAYO, 7

Mañana, a las siete de la tarde, la Agrupación escolar de la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará se-

sión científica, en la que el doctor R. Dargallo desarrollará el tema «La investigación del bacilo de Koch en los esputos», que cerrará la tarea científica del presente curso.

**—Planchas eléctricas**

A. E. G. RONDA UNIVERSIDAD, 22

Hoy tendrá efecto en el «Orfeo de Sans» una conferencia a cargo de don F. Carreras Candi. Desarrollará el tema «Judeus, musulmans i cristians habitant conjuntament en la Edat Mitjana».

Del 31 del actual al 15 de abril próximo celebrarán una exposición don Luis Cabot y Negrerens y don Mateo Serra y Buixó, en las Galerias Layetanas.

**—Agua Rocafort**

Bicarbonatada Litética

Con motivo de la Exposición Nacional de Arte, que va a celebrarse en Madrid, el Real Círculo Artístico organiza un envío colectivo, del cual podrán beneficiar los socios del mismo. Al mismo tiempo, para que los artistas puedan apreciar el efecto de sus obras en el certamen, se expondrán esas durante unos pocos días en el local del Círculo. Dicha exposición será visible para el público y se inaugurará del 12 al 15 del próximo abril.

Los artistas que deseen que sus obras sean incluidas en el envío pueden recoger las hojas de inscripción en la Secretaría del Círculo.

**—LA REINA**

de la ondulación es hoy la Peluquería DUCH, Rambla de las Flores, 24 - Teléfono 934 A.

Se avisa a los que tengan ropas empujadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Sucursal número 4 (San Martín), cuyas fechas de renuevo ó empuje sean anteriores al 30 de junio último inclusive, que en la subasta pública que se celebrará en dicho Monte de Piedad el día 26 de abril, se procederá a la venta de las prendas de los préstamos números del 6.778 al 24.357, que no hayan sido prorrogados, desempañados ó vendidos anteriormente.

La Real Academia de Medicina y Cirujía, de esta ciudad, celebrará sesión científica el próximo sábado, a las seis y media de la tarde, en la que el doctor Menacho disertará sobre «Movimientos asociados del párpado superior y de la masticación (fenómeno de Marcos Gunn)». El doctor Botey, acerca de «Mi plástica actual en la radical de oído». El doctor Suñé y Medán tratará de «Las Mastoiditis superadas, curables sin intervención osteotómica», y el doctor Suárez de Figueroa, de «El paludismo en San Vicente de Calders».

—El nuevo propietario de la que era antes Splénde Pénson, Pelayo, 8, a fin de dotar a esta capital de facilidades para sus visitantes, lo ha convertido en un confortable SPLENDE HOTEL MEUBLE

El próximo sábado, de siete a ocho de la noche, dará una conferencia, ilustrada con proyecciones, en el Instituto de Barcelona para la segunda Enseñanza de la Mujer, sobre las «Las razas humanas», el catedrático del Instituto general y Técnico, don Manuel Cazorro. Pueden asistir al acto cuantas señoras y señoritas lo deseen.

**—Para Caldo Multi-Regenerar, Rbla. Flores, 8.**

El gobernador civil ha comunicado a la Cámara de Comercio y Navegación el siguiente telegrama que aquél ha recibido del presidente del Comité Ejecutivo de la Junta Central de Subsistencias:

«Me apresuro participar a esa Junta de su digna presidencia que frente a la actitud en que se han colocado algunos arroceros de Valencia, Vinaroz y alguna otra población, esta Junta Central mantiene como máximo el precio de 4450 pesetas los 100 kilos sobre vagón ferrocarril el arroz cero Benlloch precisamente destinado al consumo nacional y que para que la ley y sus disposiciones complementarias se cumplan se llegará hasta donde las circunstancias demanden. En consecuencia, V. S. llevará la tranquilidad al comercio y al consumidor de que el precio en origen no será alterado, así como este Comité se la da a los productores de que el arroz a ese precio adquirido no será destinado a exportación ni a otro uso que a la alimentación en el hogar español.»

—CALZADOS NOVELTY. Los mejores y más económicos. 1, PLAZA SANTA ANA, 1.

Los alumnos de primero y segundo cursos de la Escuela de directores de industrias químicas, acompañados de su director don José Agell, han girado una detenida visita a la nueva fábrica que está instalando para la producción del ácido sulfúrico el diputado provincial don Luis Argemí.

Los alumnos, asesorados por el ingeniero señor Jansana, admiraron el complicado montaje que requiere la industria del sulfúrico y su funcionamiento.

—AGUA St. CLIMENT la más higiénica, pura y económica de las aguas de mesa.

Los abastecedores y tratantes de carnes de esta ciudad han puesto en conocimiento del alcalde que se ven obligados a aumentar en 0'20 céntimos el precio de la carne de las reses lanavas.

El aumento empezará a regir el día 6 de abril próximo.

**—FAYANS CATALÁ - Cortes, 615**

Vajillas y cristalerías. Teléfono 1.891

El Ayuntamiento anuncia la subasta a la llana para la concesión de las máquinas paradas fijas de automóvil:

Paseo de Gracia, cruce Rosellón, derecha, dos automóviles; ídem ídem, izquierda, dos; ídem, cruce Diagonal, derecha, dos; ídem ídem, izquierda, dos; Ronda de San Pablo, esquina San Antonio Abad, dos; plaza de San Pablo,